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Mon appartement/My apartment
mai 2005/May 2005

  

Texte en français / English translation

  Dernièrement, suite à une série d'événements qui a tourné en ma faveur, j'ai décidé de quitter
le foyer familial pour voler de mes propres ailes.  Et oui, j'ai déniché mon premier appartement. 
Depuis Noël, l'idée me trottait en tête..
     Pour faire une récapitulation rapide, je dois retourner presque un an en arrière.  En
décembre 2003, j'avais été embauchée à titre de stagiaire en architecture chez un entrepreneur
général de la région de Montréal.  Je suis demeurée en poste jusqu'en octobre 2004, et on m'a
remercié parce que la compagnie était plus au ralenti..  Je me suis vite trouvée un autre travail,
j'agissais à titre de technicienne en architecture, mais je n'aimais pas l'endroit où je travaillais,
j'ai donc continué de chercher ailleurs, question de dénicher un travail où je me sentirais plus à
mon aise.
   À la mi-décembre, j'ai dit au-revoir à mes patrons pour entrer au début du mois de janvier
2005 dans un bureau d'architecture.  Comme j'aimais mon travail et que dans ma tête de
banlieusarde il y avait plus de travail dans la grande ville de Montréal qu'en banlieue, je me suis
dit qu'il serait intelligent de déménager...  Même si je possède une voiture, j'utilisais le transport
en commun de St-Eustache jusqu'à Montréal, le matin et le soir, ce qui représentait 1h30 de
transport.  Prendre ma voiture et affronter les bouchons de circulation auraient pris le même
temps, donc le transport en commun était justifié....    Je suis allée visiter quelques
appartements et j'ai finalement trouvé ce que je voulais dan le quartier
Hochelaga-Maisonneuve.  Il y a des quartiers plus durs que d'autres, mais l'endroit où je
demeure maintenant semble correct.  Il y a vraiment de tout dans mon quartier, il y a de jeunes
familles, des jeunes professionnels, mais aussi des gens qui vivent de l'assistance sociale.   Je
connais encore peu mon quartier, bien que je me suis promenée un peu à vélo. 
 
Non, en fait, ma fierté, c'est l'appartement en soi...  Mes parents sont maintenant tous les deux
à leur retraite et ils avaient du temps à eux au moment où je voulais déménager, ils ont donc
accepté de me prêter main forte.  Pendant que je travaillais le jour, ils ont peint mon
appartement et quand je suis emménagée, tout était déjà fait ou presque.  Il m'a fallu moins
d'une semaine pour savoir que c'était chez moi.  Mais encore, il m'a fallu quelques semaines
supplémentaires pour réaliser que je n'allais plus rentrer chez mes parents tous les soirs, mais
que je m'étais créé un espace de vie parallèle à celui de ma famille, où j'allais avoir mon emploi
du temps et eux le leur, et que nos chemins allaient se croiser encore, mais de manière plus
espacée, j'ai trouvé cela difficile à assimiler, parce que j'ai vécu plus de 25 ans avec ma famille,
je me séparais d'eux,, j'ai vu mon déménagement comme un deuil et j'ai pleuré et fait des
crises, mais ça s'est résorbé et je m'y fais mieux maintenant.
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Je m'ennuie encore des petits moments anodins passés en famille, à manger ensemble, mais
je vais faire mon tour chez mes parents tous les week-ends,  pour refaire le plein d'énergie et
pour voir ma famille ;)
 
Voici une visite guidée privée de mon petit chez-moi, les photos ont été prises à la mi-mai 2005.
 

  

 Le vestibule fait environ 1 m par 1 m.
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         Le vestibule donne sur le couloir.  Le couloir est à gauche de l'appartement, et toutes lespièces sont à la droite. L'appartement est étroit et profond, une porte et une fenêtre sont en façade.  À l'arrière, il y aune autre porte et une autre fenêtre.  La porte donne sur la chambre.        
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         Voici ma chambre.  Il n'y a pas de nouveau mobilier dans cette pièce, mes parents ont acceptéque je parte avec mon ancien lit, mon matelas et tous mes meubles de chambre, ça a fait celade moins à acheter (vive les économies). J'adore le bleu.  La teinte du bleudes murs est presque identique à celle que j'avais dans la chambre chez mes parents.Le lit est presque aussi vieux que moi, que de souvenirs !  La chambre est petite, elle doit fairemoins de 3  m sur 3 m.        
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         Oui, j'ai énormément de cassettes vidéo, je n'ai jamais pu me procurer un graveur DVD pour latélévision, mon budget a  malheureusement ses limites, je dois les respecter.  Depuis le tempsoù ces photos ont été prises, le vieux ssofa 2 places a été remplacé par un nouveau sofa dansles teintes de beige, il a des motfs rouge dessus, c'est un sofa lit de 2 places qui est près d'unefois et demie la largeur du sofa bleu sur la photo, je vos dis que ça rapetisse une pièce un grosmeuble comme ça !        

         Tout de suite après la chambre, il y a une arche et nous sommes dans le salon.  La pièce estplus grande que la chambre et a la particularité de contenir le seul garde-robe de l'appartement. Il est assez grand, mais bon, quelques tablettes savamment disposer ne seront pas de trop... Il faut noter que toute la peinture a été faite par mes parents, qui ont été très généreux de medonner un coup de pouce.        
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           Voici la salle à dîner...  Elle est tristounette, mais depuis le temps une laveuse et une sécheusese sont ajoutées, de même que des tablettes.  La pièce est pleine de couleurs et de vie, il est impossible de déprimer dansmon appartement, avec toutes les couleurs qui sont employées !        

        Recently, after a series of events that turned out to be good for me, I have decided to movedout of my parents' house and to move in an apartment on my own. The idea was makingprogress in my head since last Christmas...     If you want to know the whole story, I have to get back a year back. In December of 2003, Iwas hired by a general contractor as an intern architect in the Montreal area.  I worked thereuntil October 2004, but I was laid off because the company was not going as well as it shouldbe.  I quickly found another job, but I didn't like the place where I was just hired, I continuedsearching for a better opportunity elsewhere.  I wanted to find a place that suited me better.  In mid-december, I told my bosses I was quitting the job and I started at a new working placeat the beginning of January 2005, in an architectural firm.  I liked my new job and in my head ofa girl who lived in the surburbs all her life, there was more work in Montreal than in my littlehometown, I told myself it would be a wise move to move to Montreal...  Even if I owned a car, Iwas using public transportation to travel from St-Eustache to Montreal, it was about 1h30 intransportation wach morning and again ach evening.   To take my car and be stuck in trafficwould have taken the same amount of time, so my use of the public transportation wasjustified...    I finally set a couple of appointments to visit apartments and I finally found what Iwanted in Hochelaga-Maisonneuve.  Some neighborhoods are tougher than others, but theplace where I stay seems okay.  There are a bunch of differents types of people living in myneighborhood : there are young families, youngs professionnals, but also people living onwelfare.  I don't know much about it yet, even if I discovered it a little this summer.  The thing I am most proud of is the apartment...   My parents are both retired and they had timeto spend when I told them I wanted to move out, they accepted to help me out. While I wasworking during the day, they painted the apartment and when I moved in, everything was ready.It took me less than a week to feel at home.  But still, it took me a few more weeks to realize Iwasn't going to go back home after work, but that I had created my own personal space outsidethe space I normally knew.  Our paths would still meet, they would have their things to do and Iwould have to live my life on my own too, but on less regular basis than before.  I found thatthought hard to swallow, because I had lived 25 years with my family and it was kind of abreakup in my head, I saw my moving out as a new step in a new world, I found it very hard atthe beginning, I had tear-jerking moments, but I am getting used to it now. I still miss those little moments with my family, while eating all together around the dining roomtable, but I still go to my parents' place every week-end, to see my family and recharge mybatteries ;) Here is a little private tour of my apartment, the pictures were taken in mid-May 2005.   
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 The entrance is about 4'-0'' x 4'-0''.

         The corridor is on the left of the apartment, all the rooms are on the right. The apartment is narrow and deep, a door and a window are on the front.  Behind the building,there is another door and another window. The first door opens on the bedroom.        
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         Here is my bedroom.  I didn't buy new furniture.  My parents accepted that I move out with allmy belongings   The blue color on the walls is almost identical to the color on the walls of myold room .  I love the color blue.  The bed is almost as old as I am, so much memories !  Thebedroom is small, it must be less than 9'-0'' x 9'-0''.        
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         I know, I have a lot of VHS tapes, I haven't been able to get myself a DVD recorder yet, I havebudget rectrictions that I have to respect.  Since these pics have been taken, the old 2 placesloveseat has been replaced by a real sofa in beige colors, with red traces, it's 1,5 time biggerthan the one seen on the picture.  The room gets smaller with that kind of big furmiture !        

         Right after the bedroom, there is an opening in the wall and we arrive in the living room.  Theroom is slighty bigger than the bedroom and it has the particularity to have the only closet of thewhole apartment.  It's big enough to put my things, but extra shelves will be the most welcome.  All the paint was also done by my parents, they were very kind to help me out withthis adventure.        
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           Here is the kitchen/dining room... It's a sad space, but a washer and dryer have been addedsince, and shelving on the walls.  The room is now full of life, it's impossible to get the blues inthis apartment, with all the colors used !        
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